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Aos 82 anos, Luiz Célio rea-
liza o sonho de aprender a ler e 
escrever pelo programa MT 
Mais Muxirum, da Secretaria 
Estadual de Educação (Seduc) 
em parceria com a Fundação 
Abrigo Bom Jesus, em Cuiabá. 
Luiz, que parou de estudar no 
quarto ano primário devido 
à falta de recursos, celebra a 
oportunidade de se alfabetizar.

Dona Olisete Moraes Go-
mes, de 76 anos, também par-
ticipa do programa, destacando 
que as aulas ajudam a exercitar 
a memória e a proporcionar 
um passatempo produtivo. O 
programa, que atende 60 pes-
soas no abrigo, possui turmas 
reduzidas para garantir melhor 
desempenho. 

A Agepen (Agência Estadual 
de Administração do Sistema Pe-
nitenciário) realizou um evento 
para capacitar policiais penais e 
profissionais sobre políticas para 
pré-egressos e egressos do sistema 
prisional. Destacou-se a necessi-
dade de uma Política Intersetorial 
de Inclusão Social e a promoção 
do Escritório Social como prin-
cipal ferramenta de reintegração. 
Jéssica Marina Diniz Borges, da 
Senappen, ressaltou a importân-
cia dos servidores na efetivação 
dessas políticas. Rodrigo Rossi 
Maiorchini, diretor da Agepen, 
elogiou o trabalho de ressocializa-
ção em Mato Grosso do Sul. Ro-
drigo Almeida Morel, da Sejusp, 
destacou o papel crucial do Escri-
tório Social.

A prefeitura de Goiânia en-
tregou, 200 escrituras a mora-
dores do Residencial Goiânia 
Viva. O evento ocorreu na As-
sociação Projeto Renascer, com 
a presença do prefeito Rogério 
Cruz. “Com o Goiânia Viva, 
atingimos 11 mil escrituras re-
gistradas, definitivas e gratuitas 
em Goiânia, com cerca de 800 
só nessa região”, destacou o pre-
feito. Ele agradeceu o apoio do 
Tribunal de Justiça e do Estado, 
que colaboraram no programa. 
A Secretaria Municipal de Re-
gularização Fundiária (Serfun) 
realizou uma força-tarefa para 
analisar os processos e emitir a 
Certidão de Regularização Fun-
diária (CRF), enviando-os ao 
Cartório de Registro de Imóveis. 
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As secretarias de Saúde e de 
Educação do DF realizaram o I 
Fórum de Experiências Exito-
sas do Programa Saúde na Esco-
la (PSE). O evento promoveu 
a integração entre equipes de 
saúde e educação para comba-
ter vulnerabilidades e ampliar o 
acesso aos serviços.

Foram apresentadas 14 prá-
ticas, incluindo a da UBS 1 do 
Riacho Fundo I, que usou o 
PSE para diagnosticar e acom-
panhar crianças com proble-
mas de peso. Outra prática, da 
Escola Bilíngue Libras e Por-
tuguês de Taguatinga, abordou 
a psicoeducação das emoções 
para alunos surdos, reduzindo 
bullying e a automutilação en-
tre os estudantes. 
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TCDF pede explicação 
ao Iges-DF

O Tribunal de Contas do 
Distrito Federal (TCDF) deu 
um prazo de cinco dias para 
que a Secretaria de Saúde (SES-
-DF) e o Instituto de Gestão 
Estratégica de Saúde (Iges-DF) 
expliquem detalhadamente os 
problemas no transporte de pa-
cientes entre unidades de saúde, 
incluindo a demora na chegada 
de ambulâncias. A solicitação 
ocorre em meio a registros de 
mortes de crianças na rede 
pública de saúde. Em um dos 
casos, uma criança de um ano 
aguardou por mais de 12 horas 
por uma ambulância para ser 
transferida da UPA do Recanto 
das Emas para o Hospital Ma-
terno Infantil (Hmib).

O TCDF solicitou que o 
Iges-DF e a SES-DF esclare-
çam os motivos para as altera-
ções nas cláusulas do contrato 
de 2022 em comparação com 
o de 2021, os mecanismos de 
fiscalização utilizados pelo Iges 
para este contrato e outros se-
melhantes, a existência de um 
plano de urgência para aten-

der a demanda de transporte 
de pacientes — considerando 
uma possível insuficiência na 
quantidade atual de viaturas 
disponíveis — o planejamen-
to e controle da utilização das 
ambulâncias, além dos critérios 
para a distribuição dos veículos 
e o número de viaturas necessá-
rias para atender a demanda da 
rede pública de saúde.

O tribunal também solici-
tou informações sobre quantas 
ambulâncias estão em operação 
e a previsão de compra de novos 
veículos. No dia 22 de maio, a 
Secretaria de Saúde informou 
que está em processo de com-
pra de 62 novos veículos, sendo 
12 para o SAMU e 50 de supor-
te básico, com um prazo de três 
meses para a entrega das am-
bulâncias. Em uma coletiva de 
imprensa, o diretor-presidente 
do Iges, Juracy Cavalcante La-
cerda Jr., anunciou a criação de 
uma sala de monitoramento no 
Hospital de Base para definir as 
prioridades de atendimento pe-
las ambulâncias.

Ação promove leitura 
no Centro Pop do DF

O Centro Pop Brasília ce-
lebro o primeiro aniversário do 
projeto Ponto de Leitura Livro 
Livre com um show da banda 
Vozes da Rua. Idealizado para 
promover a leitura entre pessoas 
em situação de rua, o projeto se 
destaca por oferecer um ambien-
te de lazer, cultura e conheci-
mento dentro da unidade.

Localizado na Quadra 903 
da Asa Sul, o Centro Pop Bra-
sília inaugurou uma biblioteca 
em parceria com a Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa do 
DF, a Escola Meninas e Meni-

nos do Parque e o Centro Pop 
de Taguatinga. Com o apoio do 
grupo musical composto por 
usuários e servidores da unida-
de, o projeto busca proporcio-
nar acesso à leitura de forma 
acessível e acolhedora.

A biblioteca, conhecida 
como “Ponto de Leitura Livro 
Livre”, foi descrita por José Vi-
cente, servidor do Centro Pop 
Brasília e organizador do projeto, 
como um espaço inclusivo, onde 
as pessoas podem ler, conversar e 
produzir textos livremente, sem a 
necessidade de cadastro.

Renato Raphael/SEDES-DF

José Vicente é servidor do Centro e organizador do projeto
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A Festa do Queijo de Ro-

chedinho, que acontece 

em Campo Grande (MS) 

e ocorre há sete anos, 

celebrou mais uma edi-

ção, no último sábado 

(8). A festividade atraiu 

visitantes em busca de 

produtos únicos e de 

qualidade.

Diversos expositores esti-

veram presentes, com ar-

tesanatos a iguarias. Uma 

das participantes foi a Co-

lher em Colher, represen-

tada pelas irmãs Eliana 

Aparecida Tinti e Leila Oli-

veira Tinti, que apresen-

taram geleias, vinagres e 

azeites saborizados. Para 

Eliana, a participação na 

festa representa oportu-

nidades de negócios e de 

apresentar produtos a um 

novo público.

Outro expositor foi a Sa-

boratta Delícia Caseiras, 

cuja representante Ana 

Cristina ofereceu conser-

vas de pimentas. Ana des-

taca que o negócio teve 

início na pandemia como 

uma forma de presente-

ar amigos e rapidamente 

se transformou em uma 

atividade comercial. Ela 

enfatizou a importância 

da Festa do Queijo como 

uma plataforma para di-

vulgação da marca.

Um veterinário foi preso 

sob suspeita de vender 

cetamina, um anestésico 

para animais e humanos, 

para uso recreativo no 

Distrito Federal. Segundo 

a Polícia Civil, em pouco 

mais de um ano, o sus-

peito adquiriu mais de 90 

litros do anestésico, quan-

tidade suficiente para 
anestesiar 1,2 mil cavalos.

Sete em cada dez fuman-

tes no Mato Grosso do Sul 

compram cigarros con-

trabandeados, segundo o 

último levantamento do 

Fórum Nacional de Com-

bate à Pirataria e à Ilega-

lidade. Em 2023, 74% dos 

cigarros vendidos no esta-

do foram contrabandea-

dos, taxa superior à média 

nacional.

O Colégio Militar Dom 

Pedro II, de Brasília, ad-

ministrado pelo Corpo de 

Bombeiros do Distrito Fe-

deral, proibiu que alunos 

do mesmo sexo dancem 

juntos na festa junina da 

escola. A orientação foi 

passada em um comuni-

cado interno da institui-

ção e se aplica aos estu-

dantes do ensino médio.

A União Brasileira de Es-

critores de Mato Grosso 

do Sul (UBE-MS) abriu 

inscrições para o concur-

so literário da 36ª Noite da 

Poesia. O evento busca in-

centivar a produção poé-

tica. Serão distribuídos R$ 

20 mil em prêmios para 

os melhores poemas de 

cada categoria.

A Operação Caixa de Pan-

dora teve como alvo 15 

policiais penais e 4 ad-

vogados sob suspeita de 

facilitar a entrada de ce-

lulares em presídios. A 

investigação teve início 

após um freezer com 84 

celulares entrar na Peni-

tenciária Central do Esta-

do (PCE) em Cuiabá.

A Câmara de Vereadores 

de Cuiabá cassou, pela se-

gunda vez, o mandato da 

vereadora Edna Sampaio 

(PT) por quebra de deco-

ro. A decisão foi tomada 

em resposta a uma de-

núncia de um suposto en-

volvimento da parlamen-

tar em um esquema de 

“rachadinha” no gabinete.

Em Guarantã do Norte 

(MT), 16 alunos de uma es-

cola foram hospitalizados 

após consumirem doces 

e salgadinhos vencidos. 

Os alimentos foram ofere-

cidos por um casal de ca-

tadores de recicláveis. Os 

suspeitos foram levados 

à delegacia, mas, segun-

do as autoridades, não há 

evidências de crime. 

A Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF) prendeu um mo-

torista profissional de 50 
anos na BR-060, próximo 

a Guapó, na região me-

tropolitana de Goiânia. O 

homem estava transpor-

tando uma carreta bitrem 

com aproximadamente 

2,5 mil aparelhos de celu-

lar contrabandeados do 

Paraguai.

A morte de uma estu-

dante de medicina em 

Mineiros (GO) está sendo 

investigada. Foram presos 

um médico, dois farma-

cêuticos e um funcionário 

de uma farmácia sob sus-

peita de venda ilegal de 

medicamentos. A autóp-

sia revelou que a jovem 

sofreu uma overdose de 

remédios.

A Polícia Civil realizou a 

execução de dois manda-

dos de busca e apreensão 

contra uma enfermeira 

em Goiânia. Ela é suspei-

ta de provocar lesões e 

infecções em pacientes 

ao utilizar polimetilmeta-

crilato, conhecido como 

PMMA, em procedimen-

tos estéticos.

Festa do Queijo de Rochedinho

Evento divulga produtos de expositores há sete anos

Festa do Queijo impulsiona 
economia em Campo Grande

Bia Kicis é relatora de PL 
para eleições diretas na OAB

A deputada federal Bia Kicis 
(PL-DF) assumiu a relatoria do 
Projeto de Lei (PL) 1123/2022, 
que visa modificar o Estatuto da 
Advocacia para instituir eleições 
diretas na diretoria do Conselho 
Federal da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB). A inicia-
tiva, de autoria do ex-deputado 
Guiga Peixoto (PSC-SP), estava 
estagnada desde maio de 2022. 
A escolha de Bia Kicis como 
relatora do projeto foi feita 
pela presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania da Câmara (CCJ), depu-

tada Caroline de Toni (PL-SC).
A nomeação ocorreu após 

uma manifestação que contou 
com a presença de representantes 
da advocacia de todo o país no 
Salão Negro da Câmara dos De-
putados. Para Everardo Gueiros, 
um dos defensores da proposta, 
é inaceitável que a presidência da 
OAB ainda seja selecionada de 
forma indireta.

Gueiros argumenta que, 
após 40 anos de eleições dire-
tas no Brasil, a OAB ainda não 
adotou o modelo. Ele destaca 
que, internamente, a demo-

cracia na OAB é uma questão 
pendente.

Os advogados presentes res-
saltaram a contradição entre o 
papel desempenhado pela OAB 
na redemocratização do país nos 
anos 1980, por meio do movi-
mento das Diretas Já, e o método 
atual de seleção de seus represen-
tantes. Atualmente, apenas 81 
conselheiros participam da elei-
ção da diretoria. Segundo o gru-
po, a eleição indireta contradiz os 
princípios do Estado Democrá-
tico, ao restringir a participação 
dos membros da entidade.

Eleição OAB-DF
As eleições da seccional do 

Distrito Federal da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB-
-DF) são previstas para no-
vembro. Com um orçamento 
anual estimado em cerca de R$ 
30 milhões, a OAB-DF é uma 
das instituições mais influentes 
da capital, contando com uma 
base de 78 mil advogados ins-
critos, dos quais 50 mil estão 
em situação regular.

O atual presidente, Délio 
Lins e Silva Júnior, que está 
no segundo mandato, mani-
festou interesse em concorrer 
ao cargo de conselheiro fede-
ral, enquanto apoia a candida-
tura de aliados à presidência 
da seccional.

Na chapa liderada por Dé-
lio, ao menos três mulheres se 
destacam como pré-candida-
tas à presidência: a conselheira 
federal Cristiane Damasceno, 
a atual vice-presidente Lenda 
Tariana e a secretária-geral-ad-
junta Roberta Queiroz. Além 
delas, Paulo Maurício, secretá-
rio-geral da seccional, também 
está na disputa. Na oposição, 
estão nomes conhecidos das 
últimas eleições, como a advo-
gada especialista em Direito 
Previdenciário Thais Riedel e 
Renata Amaral.

Deputada do DF vai analisar projeto que está parado há 2 anos
Reprodução 

Bia Kicis foi eleita relatora durante reunião no Salão Negro da Câmara dos Deputados


